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Protokoll der fux Hausversammlung
14.12.2022

Gastgebendes Quartier: Cantina & fraplab Ort: Cantina

1. Begrüßung

Uwe aus der Cantina begrüßt alle und stellt die Agenda vor. Wir erinnern uns an Karl-Heinz (AK LÖK,
Umsonstladen) der leider im November verstorben ist. Wir erinnern außerdem an seinen Vorschlag
der „politischen Viertelstunde“, die immer am Ende von hausinternen Treffen stattfinden kann und
dem Austausch zu aktuellen politischen (ggf. fux-relevanten) Themen dienen kann.

2. Zum Selbstverständnis der Hausversammlung

Christoph Lohse berichtet zur Arbeit der AG: Eine kleine Gruppe hat sich einige Male getroffen, um die
Form, die Ziele und das Selbstverständnis der HV zu erarbeiten. Folgende Themen sollten immer auf
der Agenda der HV sein: - Bericht des Mietengremiums - Vorstellung neuer Mitglieder Die
Hausversammlung soll als Gremium handlungsfähig und beschlussfähig sein, das genaue Procedere
muss aber noch „geübt“ werden. So kann in manchen Fällen in der HV eine Diskussion geführt, ein
Meinungsbild generiert und eine Empfehlung z.B. für den Vorstand formuliert werden. Auch die Frage,
welche Entscheidungskompetenzen die HV generell hat, muss noch geklärt werden. In jeder HV soll
mindestens ein Mitglied aus jedem Quartier anwesend sein. Damit soll sichergestellt werden, dass alle
Quartiere an Entscheidungen beteiligt sind und Informationen wiederum in alle Quartiere gelangen.
Wir beauftragen das nächste ausrichtende Quartier damit, sich ein Procedere zu überlegen, wie diese
Anwesenheit kontrolliert werden kann. (z.B. Liste zum Abhaken?) Als Ort für die Hausversammlung
können jeweils die großen Räume des Hauses angefragt werden:

cantina@fuxundganz.de
slot@nadir.org
info@dock-europe.net
info@arca-ev.de
veranstaltung@frappant.org

Die Termine und die jew. ausrichtenden Quartiere stehen im Wiki.

3. Selbstvorstellung durch das einladende Quartier (Cantina und fraplab)

Die Anwesenden aus Cantina und fraplab stellen sich vor. Aus der Cantina: Uwe und Timo (Timo wird
demnächst Marcello als Teilhaber in der Cantina ablösen). Aus dem fraplab: Edith (wird ab 1.1.23 in
die Siebdruck Werkstatt wechseln), Utta, Kristina (für den Denkmalverein, der Untermieter in Uttas
Raum ist) und Janina.

4. Selbstvorstellung des Kollektivs LU'UM

Das Kollektiv aus Künstler*innen, Architekt*innen, Aktivist*innen und Stadtentwickler*innen stellt sich
vor. LU'UM arbeitet als GbR und Verein, realisiert in verschiedenen Bereichen Aktionen und
Ausstellungen und ist momentan für 2,5 Monate im großen Raum im fraplab Quartier.

5. Perspektive für das fraplab-Quartier
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Das fraplab muss sich Anfang des Jahres neu aufstellen, da Edith ins Siebdruckquartier wechselt und
ihr Raum neu vergeben wird. Utta berichtet: Die Aufteilung des Quartiers war zu Anfang kollektiv
gedacht und aufgeteilt: Fünf Leute aus dem Quartier nutzten den großen Raum für eigene Angebote,
teilten sich die Mietkosten und sorgten für die Belegung des Raums. Außerdem wurde der Raum für
genossenschaftliche Treffen genutzt. Nach und nach sind alle Mitmieter*innen aus der Beteiligung
ausgestiegen, Edouard ist nun alleiniger Mieter des Raums. Es gab große Irritation darüber, dass der
Raum ohne Info an das Quartier von Edouard untervermietet wurde. Das Mietengremium bekräftigt
daraufhin die Regel, dass Untervermietungen mit der Genossenschaft und dem jeweiligen Quartier
abgestimmt werden müssen. Außerdem sollen die Räume im Erdgeschoss Mieter*innen vorbehalten
sein, die viel Publikumsverkehr haben. Utta berichtet von großer Unzufriedenheit über den Prozess,
wie es zur jetzigen Konstellation gekommen ist. Das Gespräch soll weitergeführt werden, wenn
Edouard anwesend ist.

6. Selbstvorstellung durch neue Mitglieder

Die neuen Genoss*innen Pippo, Zoé, Kristina, Lea und Timo stellen sich vor. Welcome! In der Mail vom
11.12.22 stellen sich alle neuen Genoss*innen vor. Kristina und Lea für den Denkmalverein Hamburg
laden zum Housewarming am Freitag, 17 Uhr ins fraplab ein.

7. Bericht vom Mietengremium

Dorle gibt ein Update aus der Arbeit des Mietengremiums. Aktueller Prozess des Gremiums ist die
Entscheidung über Ladenräume im Keller: Eine Ausschreibung für den Bezug von Ladenflächen im
Keller zum 1.3.2023 ging per Mail über den Hausverteiler. Nach einigen Bewerbungen fanden 3
Gespräche mit Bewerber*innen und dem Mietengremium statt. Kriterien für eine Entscheidung:
Genoss*innen werden bevorzugt, ein Ladenkonzept ist nötig, ein öffentliches Publikum soll
angesprochen werden, ein Finanzierungskonzept muss vorgelegt werden. Auch spielt eine Rolle, ob es
schon Anknüpfungspunkte an fux gibt. Bis 20.12. soll ein Vorschlag des Gremiums erarbeitet werden,
wer einziehen soll. Bewerber*innen sind:

Adocs Verlag & Textem Verlag, Asmaras World e.V., Pizzastube

Zur Arbeit des Gremiums: Das Mietengremium ist seit März 2022 in der Testphase. In der nächsten
HV im Januar wird es einen ausführlichen Bericht zur bisherigen Arbeit geben.

8. Entscheidung über die Verwendung der Sommerfest-Einnahmen

Ca. 7500€ wurden beim letzten Sommerfest eingenommen. Matthias stellt die Vorschläge zur
Verwendung vor. (Siehe Mail vom 14.12.22)

Abstimmung zur Fahrradstation (ca. 2500€): Keine Gegenstimme, eine Enthaltung. Die
Umsetzung übernimmt Dieter Söngen.

Abstimmung Hofmöblierung: (Mobile Möbelstücke als Workshop vom Kollektiv Zollo) Keine
Gegenstimme, keine Enthaltung. Die Umsetzung übernehmen Matthias und Janne. Vorschlag
Industriestaubsauger für die Reinigung des Kubus: Uwe kümmert sich darum, einen schon
vorhandenen Staubsauger fit zu machen und einen Ort dafür zu finden, der für alle zugänglich ist. Der
Rest des Geldes wartet auf weitere Vorschläge.

9. Hofbeleuchtung
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Es gibt den Vorschlag, Geld vom Sommerfest auch für die Hofbeleuchtung auszugeben. Sacha
berichtet, dass schon Beleuchtungsmaterialien angeschafft wurden. Sobald es genug personal power
gibt, wird der Hof beleuchtet. (Wahrscheinlich im Januar)

10. Kein Parken im Hof

Im Hof darf nicht geparkt werden. Es darf nur zum Be- und Entladen gehalten werden. Falls doch
länger im Hof gehalten werden muss, muss deutlich eine Handynummer im Auto platziert werden.

11. Vorstandswahl 2023

Im kommenden Jahr wird der Vorstand neu gewählt. Mindestens 5 von 8 Mitgliedern scheiden aus
dem Vorstand aus, daher müssen neue Leute gewählt werden. Es wird eine Auflistung der
Vorstandsaufgaben geben. Die Wahlkommission wird Anfang nächsten Jahres einen Aufruf an alle
Genoss*innen starten und Werbung machen.

12. Sonstiges

Bitte in den Wintermonaten die Türen geschlossen halten.

„Politische Viertelstunde“: Die Hausversammlung wird beendet mit Getränken am und hinterm Tresen

Nächste HV: 11.01.23 Ausrichtendes Quartier: DEZENT + Tyger Trimiar
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